



**Video-Botschaft von
Bundespräsident Ignazio Cassis
Vorsteher des Eidgenössischen Departements für
auswärtige Angelegenheiten EDA**

**Grusswort zum 1. August 2022 für Auslandschweizerinnen
und Auslandschweizer**

Es gilt das gesprochene Wort.

Liebe Schweizerinnen und Schweizer im Ausland, liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger

In vielen Teilen der Welt sind die Stürme unserer Zeit heftiger zu spüren als in der Schweiz. Wo auch immer Sie sind, ich hoffe, Sie können diesen 1. August in guter Gesundheit, Frieden und Sicherheit feiern.

Die Welt macht schwierige Zeiten durch. Die Pandemie hat das Leben vieler auf den Kopf gestellt, und wir mussten uns an die neue Situation anpassen. In Europa ist der Krieg mit seinen Panzern zurückgekehrt. Unzählige Opfer sind zu beklagen und Millionen von Ukrainerinnen und Ukrainern sind auf der Flucht. Wir dachten, all dies gehöre der Vergangenheit an, aber wir haben uns getäuscht.

Das 21. Jahrhundert stellt uns vor die Herausforderung, gemeinsam Lösungen zu finden. Lösungen, die einen dauerhaften Frieden und ein Leben in Sicherheit ermöglichen. Lösungen zur Bekämpfung der globalen Erwärmung, die unsere Existenz bedroht.

Die Schweiz ist bereit, Verantwortung zu übernehmen, zum Beispiel durch ihre Mitarbeit im UNO-Sicherheitsrat oder mit der Ausrichtung der Ukraine Recovery Conference Anfang Juli in Lugano, um den Wiederaufbauprozess der Ukraine zu lancieren.

Die Fähigkeit zu Kompromisslösungen, Innovationskraft und Vielfalt sind unser Stärken. Sie machen den Reichtum der Schweiz aus. Das macht mir Mut und gibt mir Zuversicht für die Zukunft.

Viele von Ihnen, die im Ausland leben, verkörpern diese Qualitäten. Sie schlagen Brücken und beschreiten neue Wege. Der Bundesrat dankt Ihnen herzlich dafür.

Als Aussenminister möchte ich auch den Austausch mit Ihnen allen verbessern. Derzeit arbeiten wir an neuen Instrumenten, beispielsweise an einer neuen App für das Mobiltelefon, um Sie rechtzeitig informieren zu können und Ihnen den Austausch mit den Schweizer Vertretungen im Ausland zu erleichtern.

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, liebe Freundinnen und Freunde der Schweiz

Die Schweiz braucht Sie und Ihre Verbindungen in die Welt – in diesen Zeiten ganz besonders. In diesem Sinn wünsche ich Ihnen Gelassenheit und einen schönen Nationalfeiertag.

Froher 1. August!